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哪些城市试点两险合并？
——重庆合肥等12个城市

方案要求，根据实际情况和有关工作基础，在河北省邯郸
市、山西省晋中市、辽宁省沈阳市、江苏省泰州市、安徽省合肥
市、山东省威海市、河南省郑州市、湖南省岳阳市、广东省珠海
市、重庆市、四川省内江市、云南省昆明市开展两项保险合并实
施试点。未纳入试点地区不得自行开展试点工作。

根据方案，2017年6月底前启动试点，试点期限为一年左右。
2017年6月底前各试点城市要制定试点实施方案并组织实施。

为什么要先试点而不是全国推开？清华大学就业与社
会保障研究中心主任杨燕绥分析，两个险种合并实施，是

“五险一金”进行精简归并的举措之一。
目前，各地生育保险地区支出情况并不平衡，女职工比较

多的地方支出压力比较大，所以要通过先行试点，探索可行的
合并实施途径，为在全国范围推开奠定基础、积累经验。

合并后生育保险会取消吗？
——生育保险仍会保留

随着生育保险和基本医疗保险合并实施，是否意味着人们
熟悉的“五险一金”会变为“四险一金”？答案是否定的。

方案要求，要遵循保留险种、保障待遇、统一管理、降低成
本的总体思路，推进两项保险合并实施。两项保险合并实施
后，要统一经办管理，规范经办流程。生育保险经办管理统一
由职工基本医疗保险经办机构负责。

杨燕绥表示，“五险”变“四险”的说法是错误的，因为两险
合并实施并不是说两个险种合并为一个险种，而是合并经办管
理，生育保险还是存在的。每一个险种对应不同的风险，随着
国家鼓励生育，以后生育风险面临加大的压力，所以生育保险
还需保留。

参保人员待遇会不会降低？
——生育保险待遇不变

两项保险合并实施后，参保人员的待遇会不会降低？对
此，方案明确要求，试点城市要周密设计试点实施方案，确保参
保人员相关待遇不降低、基金收支平衡，保证平稳过渡。

方案还提出，职工生育期间的生育保险待遇不变。生育保
险待遇包括《中华人民共和国社会保险法》规定的生育医疗费
用和生育津贴，所需资金从职工基本医疗保险基金中支付。生
育津贴支付期限按照《女职工劳动保护特别规定》等法律法规
规定的产假期限执行。

确保参保人员相关待遇不降低，这就给广大职工吃了一颗
“定心丸”。在杨燕绥看来，由于一些地方的医疗保险报销比例
达到了 80%～90%，而生育保险报销比例还在 70%以下，合并
实施后，这些地方的生育保险待遇还可能会提高。

合并实施后有什么影响？
——降低管理运行成本

根据方案，参加职工基本医疗保险的在职职工同步参加生
育保险。生育保险基金并入职工基本医疗保险基金，统一征
缴。试点期间，可按照用人单位参加生育保险和职工基本医疗
保险的缴费比例之和确定新的用人单位职工基本医疗保险费
率，个人不缴纳生育保险费。

那么，两项保险合并实施后，会产生什么影响？杨燕绥指
出，由于生育保险中的生育医疗费用发生在医院，这一部分跟
医疗保险运营是相似的，因此可以合并经办。

生育保险由用人单位缴纳，所以合并实施后，用人单位将不用
再多填一份表格，也少了一道缴费手续，会减轻用人单位事务性负
担。同时，也有利于节省管理机构的经费和成本，提升基金的互济
能力和经办效率。

中国社会保障研究中心主任褚福灵也表示，两项保险合并
实施，对参保人来说会简化报销过程；对社保经办机构来说，则
降低了运作成本。

靠借来的麦克风
制作了第一个视频

女流，本名石悦，2006年内蒙古地区
理科高考状元，本科就读于清华大学建筑
系，研究生则是在北京大学深造。目前在
某网络直播平台拥有109万的关注，新浪
微博90万粉丝。

众所周知，建筑是一门非常复杂精深
的学科，女流不仅凭借优异的高考成绩进
了这个号称清华状元系的专业，在校期间
的成绩也非常突出，毕业论文被评定为优
秀，读研期间更是在北大拿到了含金量极
高的国家奖学金，是一个名副其实的学霸。

然而谁也没有想到，身为一个学霸的
她悄悄在寝室做起了一件十分有趣的事。

那是大三的一天，酷爱玩游戏的女流
突然萌生了一个有趣的想法，“我玩的游
戏很多都是独立游戏，身边很少有人玩。
而我又觉得玩游戏是一个非常有意思的
过程，当时就想把它录下来，方便跟别人
分享，让喜欢这类游戏的人可以多交流。”

就这样，女流拿着从隔壁寝室借来的
麦克风和十元一副的耳塞，开始了她的第
一个游戏视频制作。

女流一边玩游戏一边出视频，一度保
持一周 2～3 个视频的高产量，直到半年
后的一天，有人告诉她“你火了！”女流随
性又幽默的解说让人忍俊不禁，在论坛上
一经转发，引来了大量关注。

建筑还是游戏,导师说：
“不要扑灭你心里的小火苗”

一转眼，女流即将毕业，对于未来她
面临着一个艰难的抉择：一边是耗费了 8
年时间稳扎稳打的专业——建筑，一边是
让她充满热情的游戏。

当周围同学纷纷投简历面试的时候，
女流一份简历都没有投出去，“我是一个
会先想清楚然后去做的人。”就这样一直
纠结着，直到有一天，女流被一个观点打
动了，“当你很难做一个决定的时候，你去

模拟这个状况，看看你会不会后悔。”
做建筑对于她来说是一个常规的选

择，建筑助理——建筑师——高级建筑师，
这是一个确定的人生轨迹，但是她一定会
很怀念游戏；而游戏，这是一个让她永远充
满好奇和热情的领域。女流的心里好像有
了一个答案，但还不够。

这个时候，女流导师的一番话坚定了
她的信心。那时候的人们对游戏解说的
认识度并不高，导师甚至不清楚游戏解说
是一个怎样的概念，但是女流到现在依然
记得老师给出的建议，“他告诉我，人生不
是规划出来的，人生是跟随自己的灵感和
直觉走出来的，这是一个水到渠成的过
程。不要扑灭你心里的小火苗。”

录视频到游戏主播
直播和打仗一样

2015年2月，女流第一次在直播平台
上开了房间开始做起了直播。

在女流看来，直播和做游戏视频有着
很大的区别。直播是一个公共开放的平
台，作为一名主播，她觉得自己有义务呈
现出一个更好的状态。“做直播不像录视
频，你可以准备很多东西，做充分的积累，
直播完全看你的临场反应，跟打仗一样。”
女流这样评价自己的工作状态。

人红是非多，有喜欢她的自然也有
“黑粉”的存在。

说起接下来的打算，女流表示并没有
想太远，接下来除了做主播之外还会继续
重拾视频制作，会开一档新的游戏节目，
并且努力做到定期更新。毕竟这是她最
初开始做的，也是她一直喜爱的事。

直播平台红尘滚滚
想当清流不容易

近两年，在资本的推动下，直播平台
和网络主播的数量出现了井喷式的增长。

然而直播平台乱象丛生、网络主播素
质良莠不齐等问题也不断出现，打情色擦
边球的数不胜数。

如何在喧嚣中保持理性是主播与平
台们需要共同面对的课题，除了专业技能
的培养，主播个人素养的提升也十分必
要，靠低俗内容或许能带来一时的人气，
但终究不是长久之计，现在游戏主播正值
风口之际，做一个能够保持初心的主播也
并不容易。

从一个学霸开始，女流从自娱自乐分
享自己的爱好开始，到真正地把它变成事
业，又到成为人气女主播，真的就像导师告
诉她的那样，人生不是规划出来的。“一个不
设限的人生，真的是会从你跟随心声走的
每一步里开出花来的。”

昔日高考状元，今日游戏主播

12城市试点
生育险与医保合并
合肥在列，合并后生育保险待遇不变

昔日内蒙古高考状元

读完清华北大
却成游戏主播

靠打游戏来养活自己。如果是在前
几年这么说，大部分人肯定觉得你在不务
正业。但现在电竞产业成了潜力巨大的
新兴产业，活跃在台前的电竞选手、游戏
解说、网络主播，也有勤恳工作在幕后的
俱乐部经理、战术分析师、视频制作等等
都网红频出。

如果你对女主播有一些刻板印象的
话，这位叫“女流”的应该算得上女主播里
的一股清流——她是2006年内蒙古的高
考状元，北大研究生。

▋据《钱江晚报》

好消息！

好稀奇！

国务院办公厅4日公布《生育保险和职工基本医疗保险合
并实施试点方案》，要求在2017年6月底前，重庆等12个城市
启动合并实施试点。方案要求，职工生育期间的生育保险待遇
不变。各地要确保参保人员相关待遇不降低、基金收支平衡。

▋据中新社


